
Aos dias quatro do mês de setembro, às nove horas e dez minutos iniciou a reunião virtual pela plataforma 

Zoom, presidida pelo Senhor Melquisedeque Luis Silva que contou com a presença dos integrantes do 

Grupo de Trabalho de Acompanhamento e Fiscalização da Lei Aldir Blanc: Marcos, Luis, Luciana, Tetê 

Braga, Paulo de Tarso (Secult). Participaram também Jéssica (Secult), André (Secult) e Dr. Bruno, advogado 

do Sindicato. Melquisedeque inicia a reunião agradencendo a participação de todos e informa que Paulo 

precisará se retirar da reunião às 11h por questões de saúde e gostaria de solicitar a presença de André 

(Secult) como ouvinte na reunião. Todos decidem que a ATA da reunião anterior será aprovada através 

do grupo. Luis apresenta o Doutor Bruno, advogado do Sindicato , informando que estaria disponível para 

responder aos questionamentos do grupo até às 10h. Marcos agradece a iniciativa da Secult de 

disponibilizar um e-mail para dúvidas, que também recebeu várias dúvidas, diz que precisa fazer 

ponderações acerca de um reunião extraordinária que foi realizada pelo Conselho. Tetê diz que não teve 

conhecimento da reunião e nem foi convidada. Luis sugere pautas. Marcos diz que durante a reunião foi 

muito cobrado em relação às deliberações do GT, que um dos questionamentos foi que no pré cadastro 

os espaços deveriam apresentar alvará e que Rodrigo Cintra disse que o Conselho não foi consultado nem 

deliberou sobre o pré cadastro. Tetê interrompe a sua fala, afirmando que no mesmo dia que Claudia 

(Secult) apresentou o pré cadastro para ela, havia se reunido anteriormente com Rodrigo Cintra para 

mesma finalidade. Marcos informa que foi um encontro informal e que o Secretário JP havia pedido que 

o pre cadastro não fosse divulgado e por isso não houve deliberação com o Conselho, que em 24/07 foi 

encaminhado ofício do Conselho para a Secult sobre a questão dos coletivos, grupos e instituições,  que 

este foi respondido no dia 30/07 informando que aguardariam a regulamentação da Lei Aldir Blanc. Paulo 

diz que ele e Melquisedeque não participaram das outras reuniões, entende sua ponderação e pede para 

tratarem rapidamente do assunto e retornar às pautas da reunião e que levarão as demandas ao 

Secretário da Secult. Marcos ressalta os questionamentos são sobre a necessidade de alvará para espaços 

e se esta é uma obrigação no pré cadastro, e como serão inseridos grupos, instituições e coletivos nos 

incisos. Tetê fala sobre a dificuldade que os coletivos terão prestar contas, pois a maioria não tem espaços 

próprios e que o ideal seriam que entrassem em editais. Melquiseque diz que até agora a Secult não teve 

problemas com a inscrição de espaços. André esclarece que no pré cadastro não é obrigatório o alvará, 

apenas é necessário colocar se possui ou não o alvará para mapeamento. Dr. Bruno esclarece que o artigo 

II não especifica a necessidade de espaço físico, que em seu entendimento não está vedado a quem não 

possui espaços, pois há outros tipos de gastos como  transporte, hospedagem, software, material gráfico, 

publicações patrocinadas em redes sociais, recarga de celular, combustível, despesas com correio, 

alimentação e manutenção de instrumentos, etc, que grupos não regularizados através de CNPJ não 

poderão participar de editais e a única saída seria o inciso II, mas que o GT poderá criar critérios nesses 

editais para abranger a todos. Marcos diz que no dia 18/09 na parte da tarde haverá nova reunião e irá 

convidar Tete para participar.  André pontua que espaços deveriam apresentar planos de trabalho para 

3 meses na 2ª fase e que poderá ser solicitado  os gastos de antes da pandemia. Melquisedeque diz que 

poderá ser criado edital para coletivos com valores diferentes. Marcos diz que acredita que coletivos se 

encaixam no inciso II e não inciso III. Melquisedeque diz que o Secretário JP solicitou celeridade à SAJ, que 

Dr. Gabriel receberá em mãos para agilizar o processo. Marcos diz que SAJ tem 15 dias para responder. 

Dr. Bruno ressalta a importância de aguardar posicionamento da SAJ. André diz que irão reunir todas as 

dúvidas para levar ao Jurídico em um único processo. Paulo diz que a determinação do Secretário foi que 

as dúvidas seriam encaminhadas via processo durante uma reunião com o Secretário da SAJ. Tetê pede 



que André anote algumas questões para serem levadas à SAJ:  se espaços podem participar sem CNPJ, 

se para participar necessita de espaço físico, se espaços que não possuem ações culturais na sede fazem 

jus ao recebimento. Marcos questiona se o alvará é obrigatório. André diz que não obrigatório.  Luis 

pontua que técnicos não conseguem preencher o cadastro porque não tem opção de preenchimento para 

técnicos. Tetê diz que podem preencher na opção "outros". Luis questiona se espaços de som serão 

contemplados. Tetê diz que sim. Marcos solicita que o ofício que será encaminhado ao jurídico, seja 

também compartilhado com o GT. André diz que está fazendo a minuta e irá compartilhar. Tetê aproveita 

para questionar a possiblilidade de gastos com recursos humanos na prestação de contas. Dr. Bruno diz 

que na lei não está muito especifíco. André pontua que regulamentação deve ser exigente e os editais 

podem abranger espaços. Dr. Bruno diz que se jurídico se posicionar a favor de recursos humanos serem 

declarados na prestação de contas, o GT poderá opinar pelo contrário, pois o inciso I da lei já se enquadra 

para pagamento de artistas. Marcos se preocupa com artistas de rua. André diz que serão definidos 

critérios pelo GT. Luciana começa a participar da reunião. Melquisedeque pede que as dúvidas sejam 

encaminhadas pelo grupo de whatsapp para envia processo com as dúvidas ao Jurídico. Tetê pede que 

voltem a conversar sobre a plataforma. Tetê pergunta se todos leram os planos enviados por Alexandre. 

Melquisedeque disse que divisão de espaços e editais de Campinas está muito bom. Paulo pergunta se 

todos viram o cronograma da Secretaria da Cultura de Fortaleza. Tetê compartilha com o grupo planos de 

outras cidades. Marcos pergunta como as outras cidades chegaram aos números. Tetê esclarece que 

através de mapeamento e pré cadastro. Alexandre diz que o plano não é complexo, não é muito detalhado, 

e que quanto mais simplificado o plano for é melhor. Tetê diz que deve ser aprovado o mais rápido possível,  

que o plano é genérico e posteriormente poderá ser alterado, mediante justificativa. Marcos pergunta até 

quando é a data de inserção de dados. Melquisedeque diz que é 17 de outubro, mas concorda que o ideal 

é que seja o mais rápido possível. Paulo deixa a reunião. Tetê questiona qual é o valor exato destinado à 

Sorocaba. Tetê diz que após o pré cadastro o plano poderá ser alterado, mediante os dados que forem 

recebidos com o pre cadastro. Luciana deixa a reunião. Tetê sugere 1,5 milhão para espaços e o restante 

para editais e que os valores de editais sejam distribuidos igualmente entre eles. Alexandre esclarece que 

o valor correto é 4.080.717,35, e que se deixar 1,5 milhão para inciso II, sobrariam 2.580.717,35 para 

inciso III (editais). Melquisedeque diz que espaços devem ser bem regularizados. André frisa a importancia 

de espaços demonstrarem os gastos de antes da pandemia, diz que está fazendo plano de trabalho e irá 

compartilhar pelo grupo. Marcos pede esclarecimentos sobre os editais. Tetê esclarece que existem vários 

tipos de editais. Marcos fala sobre problemática de artistas de rua se apresentarem de forma online. 

André esclarece que serão definidos os tipos de editais e critérios para cada caso. Tetê fala sobre reunião 

que acontecerá na terça-feira no Fórum com audiovisuais e técnicos, convida Sandei para que técnicos 

participem e que pensem conjuntamente em formas de contemplá-los. André diz que compartilhará 

modelos de editais para servir como base. Todos concordam com o que foi discutido sobre a plataforma. 

Alexandre solicita que o plano de trabalho seja encaminhado oficialmente. Tetê pede que o ofício seja 

enviado para aprovação do GT. A proxima reunião acontecerá na quarta-feira dia 09/09 às 09h. André irá 

compartilhar minuta com o grupo e pede que dúvidas sejam encaminhadas, esclareceu que decreto 

deverá ser genérico e que será publicado edital ou portaria para espaços. Tetê pede que ele questione o 

jurídico sobre  a possibilidade de ser realizado através de instrução normativa. André irá solicitar 

esclarecimentos do jurídico quanto ao instrumento utilizado. Melquisedeque agradece a presença e 

participação de todos e finaliza a reunião à 11h53. 


